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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Werk- und Verkehrsssausschusses und Ausschuss für die 
Belange des Schlosses Hagen und seines Umfeldes der Gemeinde Probsteierhagen 

(PROBS/WVA/02/2014) vom 10.04.2014 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Karl Heinz Fahrenkrog  

Mitglieder 
Frank Arp GV 
Ralf Debus GV 
Ernst Jöhnk GV ab 19.15 Uhr 
Axel Niebuhr GV 
Klaus Robert Pfeiffer BGM, als Vertreter für Frank Duffner, b.M. 
Fred Schlaak b.M. 

Presse 
Elke Prediger Probsteier Herold 

Protokollführer/in 
Rolf Timm GV 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frank Duffner  
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:05 Uhr 
Ort, Raum: 24253 Probsteierhagen, Schloßstr. 16, "Schloß Hagen" -

Herrenzimmer- 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Genehmigung, Änderung oder Ergänzung der Tagesord-

nung (Dringlichkeitsanträge) 
 

   
 3.   Bestimmung eines Protokollführers  
   
 4.   Breitbandversorgung der Gemeinde Probsteierhagen (An-

trag der CDU-Fraktion) 
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 5.   Einwohnerfragestunde  
   
 6.   Schenkung eines Tisches für das Schloss  
   
 7.   SB - Terminal der Förde Sparkasse im Markttreff  
   
 8.   Schließung des Internet-Cafe`s im Markttreff  
   
 9.   Parksanierung  
   
 10.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden sowie die Gäste und die 
Presse. Er teilt mit, dass auf Grund einer neuen Situation der zum TOP 4 eingeladene Herr 
Lührs nicht an der Sitzung teilnimmt.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Genehmigung, Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung 

(Dringlichkeitsanträge) 
 
Die vorgelegte Tagesordnung wird nach Zustimmung zum vorgelegten Beschlussvorschlag 
genehmigt.  
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Zusätzlich einfügen. 

1. Niederschrift der Sitzung vom 28.01.2014 wird einstimmig genehmigt. 
2. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse erfolgt durch den 

Vorsitzenden. 
3. Erweiterung der Tagesordnung um TOP 8 Schließung des Internet-Cafe´s im Markt-

treff. Die weiteren TOP verschieben sich entsprechend 
 
 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  3: Bestimmung eines Protokollführers 
 
Zum Protokollführer wird Herr Rolf Timm einstimmig bestimmt.  
 
 
 
TO-Punkt  4: Breitbandversorgung der Gemeinde Probsteierhagen (Antrag der 

CDU-Fraktion) 
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Durch den Vorsitzenden wird mitgeteilt, dass bei einer Besprechung der Bürgermeister des 
Amtes sowie einem Vertreter des LLUR und einem Vertreter des Breitbandkompetenzzent-
rum SH es keine Zuschüsse für Individual- und Alternativlösungen mehr geben wird, sodass 
die in dem Antrag beabsichtigte Individuallösung für die Gemeinde nicht durchgeführt wer-
den kann. Die Erläuterungen werden durch den Bürgermeister ergänzt. 
In der Diskussion wird diese Situation allgemein bedauert, da eine solche Lösung sicherlich 
schneller durchführbar gewesen wäre. 
Um eine möglichst schnelle Lösung im Verbund durchführbar zu machen ergeht der nachfol-
gende Beschluss: 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss schlägt der Gemeindevertretung folgende Beschlussfassung vor: 
 

1. Da eine individuelle Lösung einer Breitbandversorgung auf Grund fehlender Zu-
schüsse durch die Gemeinde nicht machbar ist, fordert die Gemeinde Probsteierha-
gen das Amt Probstei auf, bis zum Herbst 2014 Vorschläge für eine Breitbandversor-
gung nach der Variante FTTC für die Gemeinden des Amtes vorzulegen. 

2. Dabei ist neben der Möglichkeit der Errichtung eines Leerrohsystems durch einen 
Zweckverband der Gemeinden auch der Bau des Netzes durch einen Netzbetreiber 
mit Finanzierung der Deckungslücke durch die Gemeinden vorzulegen. 

3. Bei der Vorlage des Vorschlages sind die Kosten für die einzelnen Gemeinden unter 
Berücksichtigung eventueller Zuschüsse darzustellen. 

 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 
 
Durch Einwohner aus dem Bereich der Lindenstraße und des Hagener Weges wird zum 
Standort des geplanten Bahnhofes an der K 24 bei einer Reaktivierung der Bahnstrecke Kiel-
Schönberg die Befürchtung geäußert, dass dadurch für die Grundstücke in der Lindenstraße 
sowie im Hagener Weg eine Wertminderung erfolgt. Dazu wird in einzelnen Punkten durch 
den Sprecher der Gemeinschaft Stellung genommen. Es wird auch die Befürchtung geäu-
ßert, dass die Entscheidung über den Standort des Bahnhofes in nichtöffentlicher Sitzung 
entschieden wird. Von den anwesenden Bürgerinnen und Bürger wird dazu auf ihr Schreiben 
vom 27.03.2014 mit einer Unterschriftenliste hingewiesen… 
Durch den Vorsitzenden des Ausschusses wird zu den Fragen eingehend Stellung genom-
men. Zu einer Nichtöffentlichkeit der Entscheidung teilt der Bürgermeister mit, dass die Ent-
scheidung nach einer Beteilung der Bürgerinnen und Bürger in einer Einwohnerversammlung 
in einer öffentlichen Gemeinderatssitzung getroffen wird.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Schenkung eines Tisches für das Schloss 
 
Nach einer eingehenden Diskussion zum Thema Möblierung des Schlosses in Verbindung 
mit den Veranstaltungen in den Räumen des Schlosses ergeht folgender Beschluss: 
 
 
Beschluss: 
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Der Ausschuss empfiehlt der Gemeinde die Ablehnung der Schenkung des Tisches, da die-
ser nicht in das Vermarktungskonzept passt. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
 
Alternativ: 
Der Ausschuss empfiehlt der Gemeinde die Annahme der Schenkung. 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 1 Nein-Stimmen: 6 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: SB - Terminal der Förde Sparkasse im Markttreff 
 
Die bereits seit längerer Zeit geplante Schließung der Sparkassenfiliale in Probsteierhagen 
wird voraussichtlich Mitte Mai erfolgen. Um die Kunden weiterhin bedienen zu können wird 
die Fördesparkasse im Vorraum des TVP-Büros ein SB-Terminal einrichten. Kosten für die 
Gemeinde, die diesen Raum an die Sparkasse vermietet, entstehen für die Umbaumaßnah-
men nicht. 
Nach einer weiteren Diskussion über die Schließung der Filiale, die trotz einer Intervention 
der Gemeinde nicht verhindert werden konnte, ergeht der nachfolgende Beschluss.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss stimmt der Einrichtung des SB-Terminals der Fördesparkasse mit den erfor-
derlichen Baumaßnahmen zu. Die Kosten für die erforderlichen Baumaßnahmen sind aus-
schließlich durch die Fördersparkasse zu tragen. Die berechtigten Belange der jetzigen Mie-
ter sind zu berücksichtigen. 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Schließung des Internet-Cafe`s im Markttreff 
 
Nach Auskunft des Bürgermeisters wird nach Aussagen des Marttreffsbetreibers das Inter-
net-Cafe nicht sehr stark genutzt, sodass die Nutzung nicht im Verhältnis zum Aufwand 
steht. 
Aufgrund einer Nachfrage eines Bürgers wurde die Sitzung kurz unterbrochen. 
Nach einer Diskussion ergeht folgender Beschluss.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss schlägt der Gemeinde die Schließung des Internet-Cafe´s im Markttreff vor, 
da die Nutzung nicht im Verhältnis zum erforderlichen Aufwand steht. 
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Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Parksanierung 
 
Mit den Arbeiten zur Parksanierung wurde im März begonnen. Die Wegesanierung wird im 
Mai erfolgen. Um einer Abrundung der Wegesanierung durchzuführen, wird vorgeschlagen, 
dass das Teilstück vom Hauptweg bis an die L 50 (Ausgang zum Parkplatz L 50) ebenfalls 
saniert wird. 
Die Planung wird anhand des Sanierungsplanes erläutert. Die Kosten betragen nach Schät-
zung des Landschaftsarchitekten ca. 5000 € 
Es wird der nachfolgende Beschluss gefasst. 
 
 
Beschluss: 
 
Die weitere Wegeführung vom Hauptweg  (Sanierung: Abschnitt 3) wird bis zum Durchgang 
auf die L 50 in Richtung Trensahl  saniert. Die Kosten dafür betragen nach Berechnung 
durch den Landschaftsarchitekten Muhs: 5000,00 €  
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Verschiedenes 
 

1. Die bestellten Induktionsleuchtmittel wurden geliefert, sodass mit dem Auswech-
seln und Reinigungen der Lampe durch die beauftragte Firma begonnen werden 
kann. 

2. Die Arbeiten am Stauwehr im Taterlager wurden begonnen. 
3. Wer Holz aus dem Park kaufen möchte, kann sich an den Vorsitzenden des Aus-

schusses wenden. Eine Veröffentlichung dieser Möglichkeit ist in der Presse und 
in den ON erfolgt. 

4. Der Feuerwehrbedarfsplan wurden am Montag, dem 07.04.2014 durch die Wehr-
führung der Freiwilligen Feuerwehr den Gemeindevertretern vorgestellt. Es ist ei-
ne sehr gute und beeindruckende Begründung für die weitere Entwicklung der 
Feuerwehr. Über die in dem Plan angeführten Punkte wird in dem zuständigen 
Ausschuss eingehend zu beraten sein. Dabei muss jedoch die finanzielle Situati-
on der Gemeinde bedacht werden. 

5. Die in der Sitzung am 28.01.2014 beschlossen Arbeitsgruppe zur Vermarktung 
und Werbung des Schlosses ist vollzählig, sodass zur ersten Zusammenkunft 
eingeladen werden kann. 

6. Insgesamt ist die Vermarktung des Schlosses 2013 sehr gut abgeschlossen wor-
den 
Der Vorsitzende bedankte sich bei Frank Duffner mit seiner Firma FDC ausdrück-
lich für das Engagement  
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  gesehen: 
   

gez. Karl Heinz Fahrenkrog gez. Rolf Timm Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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